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E6_B5_81_E6_A1_88_E4_c31_537642.htm 德利得物流，平心而

论，在中国还是小有名气的。 与其业务类型有关，第三方物

流企业，善于吹嘘；与其经营者有关，老板王学利，资本长

袖善舞；与其操盘手有关，运营总监恽绵，动不动就参加这

会那会，动不动就号称中国物流知名运营管理专家，不过我

们必须要承认，恽总的方案设计还是不错的。但就是这样的

企业，栽了！ 没有任何的幸灾乐祸，只有深深的悲哀和悲痛

，为什么是德利得？为什么是一家比较 知名的第三方物流企

业，为什么是一家理念这么好的公司会出现这种事情。冰冻

三尺非一日之寒，也许在当初急功近利的王老板与一意孤行

的恽氏姐弟在当初的开局就注定了这样的结果。 王学利，中

国能够上福布斯排行榜的物流大亨，虽然并不是特别有钱！ 

恽英与恽绵，原宅急送早期的创业团队中的一对姐弟俩！ 王

董，其实和物流还是有很大的缘分，当初是以经营供销社起

家，不管怎么说大家都在流通领域里面，但是随着操作的盘

子越来越大，对实体的兴趣已经逐渐转移到资本的运作上面

，因此，在96年成立得力的集团之后，陆续与一些企业不断

的合资、兼并，迅速将企业的盘子做到了一定的规模。 坊间

曾流传，只要有宅急送老板陈平参加的活动，一般德利得的

人员，尤其是恽氏姐弟基本上都不参加；一般都恽绵参加的

会议，你也请不动陈大老板。据说陈平对恽氏姐弟非常不满

的，在宅急送正要往上走的时刻，这姐俩不仅仅是拉了一批



人走，同时还带走了一些想当高质量的高端客户，他们就是

受到了德利得集团王董的召唤，义无反顾的去了。但是宅急

送后期也并没有对德利得做出什么不仗义的事情，毕竟是铁

打的企业、流水的员工，虽然心里可能确实不高兴。 德利得

物流真正开始操作的时候大概是2001年，从2001年开始，其

逐渐走上了务虚的不归路，2003年，记得我有一次到重庆，

与重庆华宇物流的总经理聊天，谈到德利得，其网络覆盖不

全，因此全国着急加盟商，主要是通过信息系统来进行有效

管理。这个时候我就已经知道了这是一家所谓的要打造中国

第一家信息化的整合为主的第三方物流企业了。想一想03年

，大家对信息系统还并不是特别认可，他们就已经开始玩上

了概念。 从01年开始一直到07年，德利得就一直在不断的玩

概念和理念，其实际真正的客户不外乎那么几个，限于各种

原因不便多说，而且资源呢，全国所谓的四个基地，北京、

天津、广州和上海，然后就没有了，加在一起也不过6万平米

左右，自有的配送车辆不超过20辆，还是全国。所有的仓储

全部都是外租，甚至到这次奥运会的时候，出现了这么大的

一个笑话，因为必须要绿标车，要求员工购买车辆，然后公

司返租，为什么会是这样，没钱啊！德利得号称是一家较知

名的物流企业，中国物流百强啊，可真正一年的营业流水不

过6/7000万而已，实际纯利润也不过尔尔啊！ 因此在北海港

出事之后，王学利立刻被公安机关立案侦查，并要求补齐余

下所有的资金挪用款项，其实整个德利得集团根本就无法偿

还此项款子，最终等待他的将是法律的制裁。 这并不是最主

要的，最主要的是德利得物流这块品牌，不管怎么说，经过

近8年的经营，德利得物流在某些领域以及其理念具有一定的



领先性，如果就这样走向没落实在是可惜，另外作为恽氏姐

弟，作为物理企业的实际操盘者，虽然对企业不具有最终的

方向指导能力，但是完全可以凭借与老板的关系，摆正企业

的发展方向，但是他们与王老板跑的太远了，作为中国的三

方物流市场，其实都应该看到这个事实，纯属瞎扯淡，宝供

早已经不喊什么第三方物流企业了，安得已经变成了重资产

型的物流企业，而德利得还有什么资本谈论第三方，人，说

是有水平的，但是有些能力的基本上都呆不到半年就走人了

，尤其是市场部更是如此！ 这也牵涉到另外一个问题，笔者

一直都在强调的一点，物流企业，我说的是中国现阶段的物

流企业最好远离股市，不要天天想着上市这条路，缺钱是必

然的，尤其是在现在的这个阶段，银行不喜欢给中小物流企

业贷款。那么在这种情况下，我们要多开发几条融资的道路

，甚至可以将股权放开，但是没有几个老板会这样干，即使

是对外喊了多少年的宝供也是一样，家族式把控是最大的诟

病。不要上市，不要上市，不要将企业暴露在阳光之下，为

什么，我已经说了，大家有兴趣可以看一下我之前的那篇关

于讨论宅急送上市的文章知道答案了。 最后，仅仅代表我个

人对德利得说一句，一路走好，真诚的希望德利得物流能够

存活下来，毕竟能够坚持到现在的一个较知名的物流企业是

非常不容易的，这一点我是有深深的感触，希望德利得物流

能够与中国所有的物流企业共同为中国整体物流市场的发展
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